

**Carlos Jesús Rodríguez Casillas.**

***A la memoria de mi madre, Rosa Casillas García, cuya fuerza ante la adversidad me inspiró a realizar este trabajo.***

## 1. INTRODUCCIÓN

El Santuario de Guadalupe y la figura de Alfonso XI son fundamentales para el desarrollo histórico de la región extremeña. El primero, lograría con el tiempo consolidar en los territorios occidentales de la Corona de Castilla un profundo sentimiento religioso orientado hacia el culto mariano; proyectándose como uno de los mayores centros de peregrinación y devoción en el ámbito peninsular. Por otra parte, la figura del monarca castellano supondría un importante revulsivo tanto para el propio desarrollo del Santuario como para la organización del espacio extremeño.

... debido a lo extenso de este artículo, se ha procedido a convertirlo en archivo para

descargar 